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LE TEMPS PRESSE,
MAIS NOUS ACCÉLÉRONS

I l y a quelques jours, nous étions des milliers en France - dans les rues - à fêter la vie et la planète 
lors de la Marche Pour Le Climat. . Nous étions nombreux mais finalement, pas tant que ça. La 
démission de Nicolas Hulot a sonné comme un tocsin ! A l’agence, nous avons ressenti le besoin 

de témoigner de notre émotion. Car il est difficile d’imaginer plus immense défi que la lutte contre 
le dérèglement climatique. Regardons autour de nous, les indicateurs sont au rouge (pétant). Tout 
a été dit, écrit, partagé. Nous pourrions très facilement tomber dans le à quoi bon se bouger !

NON

Lors de cette Marche Pour Le Climat, nous nous sommes rappelés que derrière nos jolis murs du 
20ème, nous n’étions pas seuls - loin de là ; que l’écologie n’est pas l’affaire d’une communauté 
d’experts. Nous avons vu des slogans dignes des plus grandes campagnes écrits au feutre sur des 
boîtes de carton. Nous avons marché avec des enfants, des grands-parents, des bobos, des jeunes, 
des aristos, des fâchés, des hippies, des humanistes, des misanthropes, des amoureux, des optimistes.

ET SI NOUS ÉTIONS PLUS PRÊTS
À TOUT CHANGER

QUE NOUS NE L’IMAGINONS ?

Alors, libérons-nous des ciblages, des profils, des CSPs, des paniers moyens et faisons-nous 
confiance. Inspirons-nous de cette sensation de ne jamais marcher seul pour construire ce nouveau 
modèle de société inclusif, écologique et bienveillant - qui nous tend les bras et nous ressemble tant.

Gildas BONNEL
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Sidièse est signataire du Pacte Mondial des Nations Unis depuis 2009.
L’agence a rejoint le Club Advanced et s’est engagée à publier annuellement
sa Communication sur le Progrès (COP) sur www.globalcompact-France.org

Ceci est notre Communication sur 
le Progrès sur la mise en œuvre des 
principes du Pacte mondial des 
Nations Unies.

Nous apprécions vos commentaires sur 
son contenu.NOUS SOUTENONS 

LE PACTE MONDIAL

https://youtu.be/IMhcOrRpEJI?fbclid=IwAR3Rm9ARkbnlDGrtPaGlxue42PicEazRWzdC73N9wg7UESdzX_kmNbIIoog
https://www.unglobalcompact.org/what-is-gc/participants/8465
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Les entreprises signataires du Global Compact s’engagent à aligner leurs opérations et stratégies 
sur 10 principes universels regroupés en 4 thèmes :

- L’ENVIRONNEMENT

- LES NORMES DU TRAVAIL

- LES DROITS DE L’HOMME

- LA LUTTE CONTRE LA CORRUPTION

Principale initiative internationale d’entreprises citoyennes, le Global Compact vise à promouvoir 
la légitimité sociale des organisations et des marchés. Y adhérer, c’est partager une conviction : 
Des pratiques commerciales plus responsables contribuent au développement d’un marché 
mondial plus stable, plus équitable et plus inclusif pour des sociétés prospères et dynamiques.

LE PACTE MONDIAL, C’EST :
• Un engagement volontaire à promouvoir le développement durable et la responsabilité sociale  
  des entreprises et êtres humains qui les composent.
• Un ensemble de valeurs fondées sur des principes universellement acceptés.
• Un réseau d’entreprises et d’autres parties prenantes qui collaborent dans ce sens.
• Un forum d’apprentissage et d’échanges d’expériences et de bonnes pratiques.

LE PACTE MONDIAL, CE N’EST PAS :
• Un outil de surveillance et de contrôle des entreprises.
• Une norme, un système de gestion, ni un code de conduite.
• Un organe de réglementation, ni une agence de relations publiques.

ADHÉRER AU PACTE MONDIAL, C’EST PROCLAMER 
PUBLIQUEMENT SON ATTACHEMENT AUX
DIX PRINCIPES UNIVERSELS DE L’INITIATIVE.
L’ENTREPRISE S’ENGAGE :
> à prendre des mesures pour modifier la façon dont elle opère afin que le Pacte Mondial et ses 
  principes s’intègrent à son mode d’administration, à sa stratégie, à sa culture et à ses activités  
  quotidiennes ;
> à décrire dans notre présente communication sur le progrès la manière dont nous appliquons le 
  Pacte Mondial et ses principes ;
> à faire campagne en faveur du Pacte Mondial et de ses principes, par le biais de son engagement 
  dans le cadre du CLUB ADVANCED.

>LE CLUB ADVANCED, UNE COMMUNAUTÉ D’ILLUMINATI ?
Aha, non ! C’est un espace de dialogue lancé par le Global Compact France, qui regroupe 
des entreprises de taille et de secteur d’activité très divers, pour avancer collectivement 
dans la mise en œuvre des critères du niveau GC Advanced du Global Compact.
Et vous savez quoi ? On y est. 
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DU

PACTE MONDIAL
PANORAMA

https://www.youtube.com/watch?v=ukG24UmOpfk
https://www.unglobalcompact.org/what-is-gc/participants/8465
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101. Les entreprises sont invitées à promouvoir et  

   à respecter la protection du droit 
   international relatif aux droits de l’homme  
   dans leur sphère d’influence ;

2. à veiller à ce que leurs filiales ne se rendent  
   pas complices de violations des droits de  
   l’homme.

3. les entreprises sont invitées à respecter la  
   liberté d’association et à reconnaître le droit 
   de négociation collective ;

4. L’élimination de toutes formes de travail 
   forcé ou obligatoire ;

5. l’abolition effective du travail des enfants ;

6. l’élimination de la discrimination en matière  
   d’emploi et de profession.

7. Les entreprises sont invitées à appliquer  
   l’approche de précaution face aux problèmes  
   touchant l’environnement ;

8. à entreprendre des initiatives tendant à  
   promouvoir une plus grande responsabilité 
   en matière d’environnement ;

9. à favoriser la mise au point et la diffusion de  
   technologies respectueuses de  
   l’environnement.

10. Les entreprises sont invitées à agir contre
   la corruption sous toutes ses formes,
   y compris l’extorsion de fonds et
   les pots-de-vin.

L’ENVIRONNEMENT

LES NORMES
DU TRAVAIL 

LES DROITS
DE L’HOMME

LA LUTTE CONTRE 
LA CORRUPTION
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POUR

10 PRINCIPES

4 THÈMES



Votre COP contient-elle une description de politiques et de pratiques liées aux opérations
de votre entreprise dans des zones à haut risque et/ou affectées par un conflit ?

Non. Nos activités n’interviennent aucunement dans des zones à haut risque et/ou affectées par 
un conflit. 

Comment l’exactitude et le périmètre des informations dans votre COP est-elle évaluée par
un tiers crédible ?

Dans une démarche d’amélioration continue de notre stratégie RSE, l’ensemble de nos actions 
est audité par Ecocert suivant le référentiel de la norme ISO 26 000. Cet audit, effectué 
depuis notre exercice 2014, a également été vérifié par Ecocert en 2016 dans le cadre de notre 
certification Engagement Climat. Enfin, nous poursuivons notre démarche volontaire vers la 
norme ISO 14001 adaptée aux PME du tertiaire à travers la certification ENVOL, auditée par 
AFNOR Certification (2016). En 2017, nous avons également réalisé notre bilan carbone avec le 
cabinet B&L Évolution. 

Votre COP intègre-t-elle un des hauts standards de transparence et divulgation suivants : 
Lignes directrices du GRI ?

Les lignes directrices suivies sont celles de l’ISO 26 000, elles incluent donc le niveau B du GRI et 
fournissent des informations sur le profil et le contexte opérationnel de l’entreprise, notamment 
à travers le Guide GRI et ISO 26 000. Le Guide d’utilisation de l’ISO 26 000 pour le secteur 
de la communication sert de référentiel pour fournir des informations propres au contexte 
opérationnel du secteur de la communication. 
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PRÉLIMINAIRES
QUESTIONS

https://e-rse.net/definitions/norme-iso-26000-rse-definition/#gs.q44oEwM
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Monsieur le Secrétaire général,

Par cette lettre, nous sommes heureux de vous confirmer que l’entreprise Sidièse renouvelle ses 
engagements à soutenir les dix principes du Pacte Mondial des Nations Unies concernant les droits 
de l’Homme, le droit du travail, la protection de l’environnement et la lutte contre la corruption. 
Nous vous exprimons de plus notre volonté de faire progresser ces principes dans notre domaine 
d’influence et nous nous engageons à les intégrer dans la stratégie de notre entreprise, sa culture 
commerciale et ses modes opératoires.

Nous nous engageons également à faire une déclaration claire et publique sur ces sujets et à 
informer nos employés, nos partenaires commerciaux et nos clients. Dans notre logique de 
responsabilité et de transparence, nous rendons publics les résultats de nos actions en faveur de la 
bonne application des dix principes du Pacte Mondial grâce à notre Communication sur le Progrès 
que nous rédigeons chaque année.

Vous trouverez, ici, notre Communication sur le Progrès niveau Advanced. Nous nous sommes pliés 
à l’exercice de ce format et partageons avec nos pairs pour, nous l’espérons, mettre en lumière les 
e�orts portés par l’équipe pour faire avancer les bonnes pratiques sociales et environnementales 
dans nos activités. 

Bien respectueusement,

62 rue Pelleport • 75020 PARIS
Tél. : +33 (o)1 71 49 67 10
SARL au capital de 100 000 euros • RCS Nanterre 428 782 890 • NAF 7311Z

Paris,
le 15 septembre 2018

Gildas BONNEL
Président

Frédéric BRU
Associé

Nicolas PERDRIX
Associé
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Nous sommes une agence de communication. Notre métier est d’accompagner les marques 
et les organisations dans l’élaboration de leur stratégie de communication sur les enjeux 
de leur responsabilité sociale et environnementale. Nous déployons pour nos clients des 

outils de communication vers leurs publics internes et externes.

Notre ambition est de trouver la juste expression de leurs engagements en prenant en compte la 
sensibilité de toutes leurs parties prenantes.

Nous pensons, profondément, que la communication est un outil essentiel de transformation 
sociétale et de conduite du changement et que, dans une époque où la transition écologique 
impose de revisiter tous les modèles de production et de distribution, la communication doit elle 
aussi se réinventer pour être plus sincère, plus transparente et plus efficace.

Ce n’est pas un vœu pieux.

Sidièse n’est pas un cabinet de conseil en stratégie RSE. Nous sommes des communicants qui 
pensons que la forme du discours et les modes opératoires pour écouter et adresser les publics 
est un vecteur puissant de confiance et de reconnexion.

Notre mission, nous l’avons définie, il y a des années : reconnecter joyeusement des mondes qui 
ne se considèrent pas assez. 

Notre ambition, chez Sidièse, est de participer à la transformation de notre secteur professionnel 
en inventant de nouvelles formes de collaboration avec nos clients et une nouvelle gouvernance 
dans notre entreprise.

C’est la place du Grand Récit®, une méthode de travail made in Sidièse, qui propose de co-construire 
le discours des entreprises et des marques parce que nous sommes convaincus que notre travail 
est de faire dire ce que les acteurs sociaux ou économiques ont de meilleur et non de leur « vendre » 
notre vérité.

CHEZ

SIDIÈSE
NOTRE VISION

LE PETIT MANUEL DU

Recherches et développements 
d’une agence engagée 

pour reconnecter les publics 
en bonne intelligence 

collective.

http://www.sidiese.com/le-petit-manuel-du-grand-recit
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LA RSE

Chez nous, l’intégration du développement 
durable se traduit en trois piliers, socle de 
notre démarche RSE.

1. LA RESPONSABILITÉ DES 
MESSAGES
Mieux prendre en compte la société civile dans 
le discours des marques et des entreprises. 
Bâtir des règles de communication plus sincères 
et plus transparentes par une ouverture aux 
parties prenantes.

2. L’ÉCO-COMMUNICATION
Mesurer et diminuer l’impact environnemental 
de notre production. Depuis notre premier bilan 
carbone en 2008, nous avons mis en place une 
stratégie durable de diminution de nos impacts 
environnementaux. 

3. LA GOUVERNANCE
    DE L’ENTREPRISE
Nous avons formalisé notre stratégie RSE 
ensemble, entre collaborateurs. Un réseau de 
parties prenantes externes témoigne d’une 
prise en compte permanente de nos progrès et 
du respect de nos engagements.

“ Nous avons une responsabilité
à faire de nos métiers
de communicants de véritables 
agents au service de l’innovation 
sociale et de la transformation
de la société toute entière“.

Chez Sidièse, nous avançons dans une 
démarche de progrès qui nous permet de 
mesurer nos impacts et d’éprouver une 
nouvelle culture sociétale. Depuis notre 
premier bilan carbone, nous essayons 
d’adosser notre activité aux référentiels les 
plus innovants. C’est la raison pour laquelle 
nous avons choisi la norme ISO 26000 pour 
construire nos indicateurs RSE et que nous 
avons rejoint la communauté B-Corp.

Notre principal objectif est de diminuer
notre empreinte environnementale en 
favorisant la mobilité douce, en changeant 
nos modes de consommation et en ouvrant 
notre écosystème professionnel.

NOTRE DÉMARCHE DE PROGRÈS

MADE IN

SIDIÈSE

https://www.mediatico.fr/actu/gildas-bonnel-chez-sidiese-notre-label-b-corp-envoie-un-signal-a-nos-clients/
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NOUS

CONNAÎTRE

MIEUX

Pour se présenter, rien de mieux que partager quelques exemples de ce que nous produisons 
au quotidien pour nos clients et ce qu’ils disent de nous.

2017 HALL OF FAME
Petit concentré (100% bio) de campagnes inspirées et inspirantes. 

AMOUR, GLOIRE ET DÉCHETS 
L’ORÉAL - OPÉRATION FLACONS

Dans le joli monde immaculé des bureaux L’Oréal, nous avons mis le bazar.  Et pas qu’un 
peu. Plus de 1000 flacons usagés, tagués avec des slogans ultra punchy, y ont été répartis, 
dans la plus grande discrétion et à la grande surprise des collaborateurs. Pour le plaisir ? 
Pas seulement. Cette opération guérilla vise à sensibiliser l’interne à l’enjeu du tri dans 
la salle de bain (à la traîne comparé aux autres déchets domestiques). Cette opération 
pédagogique et photogénique se veut tremplin à une sensibilisation de masse, au-delà des 
murs de l’entreprise, sur ce sujet.

GREEN ELECTRICITY ?
SOO SEXY 
ENERCOOP - DERRIÈRE LA PRISE

Derrière vos prises, vous ne savez pas ce 
qu’il y a. Mais si vous pouviez remonter 
dans les tuyaux, que verriez-vous ?
Suite à un travail de co-construction sur 
leur «Grand Récit» pour «raconter» l’offre 
Enercoop - fournisseur d’électricité verte 
et plus locale - nous avons réalisé un film 
révélant la différence entre un fournisseur 
conventionnel et un fournisseur plus 
responsable. En partant du questionnant 
de l’utilisateur d’énergie, nous réussissons 
le challenge de proposer un discours 
incarné, positif et attractif. L’enjeu de 
l’énergie propre est de taille. Quelle 
fierté de pouvoir le promouvoir avec 
bienveillance et ambition. 

https://derriere-la-prise.enercoop.fr
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DESTINATION DEMAIN, 
DÉPART IMMÉDIAT 
SNCF - RÉCIT DE MARQUE

Client historique de l’agence, Voyages 
SNCF nous a sollicités pour répondre à 
la délicate question : “Je suis cheminot, 
quelle est ma mission aujourd’hui en 
2018 et qu’attend le monde de moi, 
maintenant et demain ? “. 
Grâce à la participation de près de 65 
collaborateurs (de métiers, de régions 
et d’échelons variés)  au travers de 
cinq ateliers successifs, nous avons pu 
raconter cette aventure contemporaine 
et prospective via un film déclaratif, 
vibrant et positif. Tourné avec 10 agents 
- des vrais - le film a pu être projeté en 
convention illustrant son haut intérêt, 
en matière de quête de sens et de 
motivation.

PARIONS SUR
LA PRÉVENTION 
PMU - JEU RESPONSABLE

Comment limiter les comportements à 
risque liés aux paris ? Voilà l’enjeu auquel 
nous nous sommes attaqué - au nom de 
PMU - en 2017. Grâce à la conception, 
production et distribution de kits de 
prévention, nous sommes venus au soutien 
des buralistes de France, aux premières 
loges des signaux de dépendance ou de 
comportements irresponsables de la part 
des parieurs parfois dépassés par l’appât 
du gain et du jeu. Pour être efficace, 
cette campagne s’est construite dans la 
concertation avec des acteurs impliqués 
et connaisseurs. En adoptant une posture 
empathique, nous veillons à atteindre 
efficacement les personnes concernées, 
toujours dans le respect et la bienveillance.
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UN PETIT GESTE POUR 
VOUS QUI FAIT BEAUCOUP 
LA POSTE - GESTION QUALITÉ

Pour la deuxième année de suite, 
nous avons conçu une campagne de 
communication interne - affiches et films 
- mettant en scène des collaborateurs-
ambassadeurs dans leur travail du 
quotidien. L’objet de cette communication ?
Raconter et présenter les bons gestes 
métiers concourants à la plus haute qualité 
de service et à la sécurité des agents. 
Vivante, incarnée, cette campagne se veut 
ludique, en mode j’aime ou je n’aime pas !

ROCK AND ROLLING 
ECONOMY 

CITEO - CIRCULAR CHALLENGE

Saison 3, épisode 1 de notre mission 
Circular Challenge by CITEO. L’éco-

organisme replace sa confiance dans notre 
capacité à soutenir ce projet à fort pouvoir 
magnétique. Sa raison d’être ? Promouvoir 

les nouveaux acteurs de l’économie 
circulaire. Pousser des innovations 

porteuses de sens est notre leitmotiv 
commun. L’innovation dans l’économie 

circulaire a le mérite de redonner du sens 
à l’innovation. L’EC – par ce qu’elle est, 
par ce qu’elle porte comme modèle de 

développement, possède une finalité qui 
est celle d’un projet de société - un monde 

plus durable.

« Sidièse nous apporte 
son expertise en matière 
de faire-savoir : soutenir 
les porteurs de projet 
qui, à travers le monde, 
inventent les solutions aux 
enjeux environnementaux, 
réglementaires et sociétaux 
qui permettent de circulariser 
l’économie. »
Cécile SEMERIVA,
Innovation et Développement, CITEO

http://circular-challenge.com
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CLIENTS
TÉMOIGNAGES

« Merci à l’équipe Sidièse pour 
son engagement à nos côtés.
Herta, 1e marque achetée 
en France, a une forte 
responsabilité sociale. 
Nous avions beaucoup fait 
depuis le lancement de 
notre programme « Herta 
s’engage » en 2001 mais il 
nous fallait accélérer. Sidièse 
a su nous accompagner tout 
en respectant nos valeurs de 
simplicité et de sérieux.
Ce sont de véritables 
compagnons de route...et en 
plus, ils sont sympas ! »

Anaud de BELLOY,
Président de Herta

« Sidièse est un partenaire 
avec lequel nous avons plaisir  
à travailler sur une meilleure 
valorisation de notre image.
Nos valeurs coopératives, 
éthiques et écologiques 
résonnent fortement avec 
l’âme de l’agence et
l’implication de ses 
collaborateurs, qui mettent 
leur créativité et leurs talents 
au service d’un projet  
réellement partagé.
Nous nous réjouissons de 
co-construire avec Sidièse 
les leviers d’une transition 
énergétique citoyenne  
en marche ! »

Emmanuel SOULIAS,
Directeur Général, Enercoop



S idièse est une agence engagée dans son secteur professionnel. Très investie au sein de 
l’AACC (Association des Agences Conseil en Communication) dans laquelle, Gildas Bonnel 
est Vice-Président chargé du développement durable.

Il siège également au Conseil paritaire de la Publicité, instance associée de l’ARPP (Autorité 
de Régulation Professionnelle de la Publicité) dans laquelle s’organise la concertation avec 
les parties prenantes de notre industrie : associations familiales, syndicats, associations 
environnementales et professionnels du secteur.

Cet engagement nourrit la vision et la culture de l’agence. Les recommandations de l’ARPP sont 
partagées avec les collaborateurs et Sidièse est reconnue pour son expertise sur le bon respect 
des règles de la communication responsable.

Par ailleurs, les collaborateurs de l’agence participent à différents groupes de travail ou 
associations qui concourent à essaimer les meilleures pratiques de responsabilité sociale  et 
environnementale : Entrepreneurs d’avenir, B-Corp, Orée, Club Global Compact Advanced, 
l’agence idéale …

Pour garantir son efficacité et s’impliquer au mieux, l’agence a cartographié ses parties 
prenantes externes.

ÉCOSYSTÈME

NOTRE
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9 JANVIER : L’APÉRO LOMBRIC
Ne riez pas, c’est sérieux ! Nous célébrons la 
réussite de notre compost.

18 JANVIER : NOUS ORGANISONS 
L’ÉVÉNEMENT ANNIVERSAIRE
DE L’ASSOCIATION BELLE & BIEN. 
Une formidable organisation qui accompagne
les femmes en cours de traitement contre un 
cancer.

1 FÉVRIER : NOUVELLE ÉDITION
DE NOS ENTRE NOUS
avec comme invité star Pierre Radane de 
l’association 4D (un autre client qu’on aime).
« Pour aimer ce siècle, ensemble. »

http://communication-responsable.aacc.fr
http://www.aacc.fr/agencies/sidiese
https://www.cpp-pub.org/qui-sommes-nous/composition-du-cpp/
https://www.arpp.org
https://www.entrepreneursdavenir.com/entrepreneurs-davenir/
https://bcorporation.eu/about-b-lab/country-partner/france
http://www.oree.org/nos_adherents/sidiese.html
http://cop-advanced.org
http://agenceideale.fr
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28 MARS : C’EST L’HEURE
DE L’APÉRO DD
(TRÈS RESPONSABLE !)
dans le cadre de la journée Agences 
Ouvertes. L’occasion de recevoir nos parties 
prenantes externes lors d’une soirée de 
rencontres et de débats : experts RSE, élus, 
clients, représentants d’ONGs, étudiants, 
journalistes sont invités à échanger sur les 
thématiques de la transition écologique et 
la communication responsable (tout ça bien 
shaké, évidemment).

2 JUIN : NOUS MONTONS 
L’ÉVÈNEMENT ALLIECO.
Une conférence métier sur les déchets du 
monde du BTP (+ de 70% des déchets générés 
par les entreprises).

15 JUIN : NOUS INVITONS
NOS CLIENTS ET PARTENAIRES 
À L’ENTRE NOUS SUR 
L’ÉCOLOGIE AU FÉMININ AVEC 
PASCALE D’ERM 
Un rendez-vous avec sur le sujet de la 
corrélation entre féminisme et engagement - 
à l’occasion de la publication son livre : Sœurs 
en Écologie. Mais aussi Sylvie Benard, Claire 
Nouvian, Frédérique Pichard et  Anne Ribes.

9 NOVEMBRE : NOUS NOUS 
RENDONS À MANCHESTER
pour échanger avec nos partenaires membres 
du collectif DNS* notre réseau international.

* ça mérite plus qu’un astérisque. 
Do Not Smile est un collectif d’agences 
européennes (que Sidièse a co-fondé en 2010) 
avec lesquelles nous partageons un regard 
commun sur le monde et notre responsabilité de 
communicants.
Agences DNS (à part nous) :
SYMPRAXIS, Grèce, ECOAVANTIS, Espagne, 
GOODVERTISING, Danemark, MYRA, Turquie,
SILVERBACK, talie, TIPPINGPOINTS, Allemagne, 
SPRINGTIME, Belgique, CREATIVE CONCERN, 
Grande-Bretagne. 

http://donotsmile.com
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NOTRE NOUVEAU TERRAIN DE JEU
AVEC DE NOUVEAUX COPAINS…
Chez Nous, un lieu culturel et entrepreneurial où se retrouvent des gens qui veulent travailler 
autrement. Créatifs, consultants, journalistes, documentaristes, chercheurs, réalisateurs 
rassemblés pour créer de la valeur ensemble…

• Créer de la valeur professionnelle, en multipliant les opportunités et en connectant les réseaux 
   pour apporter le meilleur à nos clients ;

• Créer de la valeur par l’innovation et l’hybridation permanente, le croisement des regards, la 
   recherche à chaque instant de la proposition la plus pertinente, pour pérenniser leur savoir-faire ;

• Créer de la valeur sociétale en se rendant utile au monde, en ouvrant l’espace aux associations 
   locales, en nourrissant l’écosystème de proximité et les parties prenantes du territoire.

• Créer de la valeur individuelle pour chaque collaborateur par des événements, des animations 
   et des projections, une cuisine, des espaces de travail et de restauration partagés.

CHEZ

NOUS

BIENVENUE
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Production vidéo engagée
créée en 2014.

L’agence accompagne avec passion et 
engagement les acteurs d’initiatives positives 
- ONG, associations, fondations, start-up, 
entreprises sociales, départements RSE par la 
conception, la création et l’aide à la diffusion 
de contenus vidéos engageants pour le web.

Cabinet Conseil RSE.

Nuova Vista est un cabinet de conseil RSE, 
spécialiste de l’engagement sociétal.
L’équipe accompagne, depuis près de 10 ans, 
les entreprises dans la structuration de leur 
démarche de responsabilité. Son ambition : 
orienter ses clients à dépasser la conformité 
pour s’engager activement à développer leur 
impact social.

Société de production audiovisuelle.

L’entreprise fabrique des documentaires pour 
la télévision et du contenu pour les nouveaux 
médias. Elle est membre de l’association 
science est télévision qui se mobilise pour 
promouvoir la place du film scientifique à la 
télévision et sensibiliser le public français aux 
programmes de science.

Psychologie et neurosciences.

L’Approche Neurocognitive et Comportementale 
(ANC) est une approche à la fois scientifique 
et pragmatique de l’homme et de son 
environnement social, professionnel, écologique, 
etc. Elle s’efforce de combler le fossé entre ce 
que certains appellent les sciences dures et les 
sciences molles, entre la recherche et le terrain 
(entreprises, hôpitaux, écoles, etc.), entre les 
concepts et les applications (thérapie, coaching, 
management, organisation, accompagnement 
du changement, etc.), entre la théorie et la 
pratique...

COLOCS !

NOS

Chez Nous, le partage est à tous les étages. On 
phosphore ensemble dans la complémentarité de 
nos métiers, on cherche des solutions à plusieurs 

pour mieux servir nos clients, on organise des 
événements pour entraîner nos parties prenantes 

dans la transition sociale et écologique. Mais le 
portrait serait incomplet si on oubliait les cours 

de yoga et les apéros !

Gilles DUFRAISSE,
Producteur InFocus

Accompagner les 
organisations pour élaborer 

et déployer leur démarche 
de responsabilité...un métier 

et une ambition que nous 
portons depuis l’origine 

soutenu par un écosystème 
qui nous anime et nous challenge. Partager, 

imaginer, ou tout simplement vivre ensemble…
Chez Nous nous permet,

chaque jour, d’aborder le monde de demain
et sa complexité avec élan.

Anne-France BONNET,
Fondatrice Nuova Vista



NOTRE

LIEU DE TRAVAIL
UNE MISSION POUR PATRICE ZANA

POÉTISER 

Nous avons confié à l’artiste et ami Patrice Zana le soin de poétiser 
notre nouvelle agence. Concepteur du mouvement artistique – le Bris 
colisme poétique - Patrice Zana s’engage pour « un art neuf où chaque 
œuvre se veut un acte de création jubilatoire, un art d’inventions.
Le bris collage consiste à partir d’objets, d’œuvres marquantes de 
l’histoire de l’art, à donner naissance à des créations originales, drôles, 
personnelles, vivantes. »
De quoi rester inspirés à jamais !
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À

NICOLAS PERDRIX
DIRECTEUR GÉNÉRAL CHEZ SIDIÈSE, GRAND GOUROU DU DÉMÉNAGEMENT

3 QUESTIONS 

1. Quelle est la genèse de 
votre déménagement ?

Ça faisait quelques temps que
l’on souhaitait bouger dans 
Paris. On voulait pouvoir 
designer un lieu qui nous 
ressemble, vraiment. Et puis,
on souhaitait pouvoir y réunir 
des amis avec qui nous aimions
collaborer et d’autres avec 
l’envie de travailler ensemble.
Nous sommes de plus en plus
conscients de l’évolution de 
nos métiers vers toujours 
davantage d’autonomie et de 
complémentarité. Les attentes 
de nos clients passent de plus 
en plus par des chantiers de 
co-construction portés par 
des équipes constituées de 
compétences différentes.
Chez Sidièse, nous 
sommes une vingtaine de 
collaborateurs mais nous 
travaillons avec énormément 

de professionnels qui partagent 
nos valeurs et avec qui, surtout,
nous avons du plaisir à travailler.
Alors, on s’est dit : et si on se 
regroupait ?!

2. Quelles règles du jeu
vous êtes-vous fixées ?
Quels objectifs ?

Du point de vue purement 
logistique, on cherchait un 
espace ouvert pour échanger, 
partager des moments 
positifs et profiter d’un 
vivre ensemble. On visait un 
écosystème équilibré de 5 ou 6 
organisations complémentaires 
défendant une même vision 
de la RSE. On désirait pouvoir 
y réaliser des événements 
professionnels, culturels liés 
au développement durable 
et personnel. Tout ça dans 
un environnement fait de 
matériaux bruts entre l’aspect 

industriel du métal et du béton 
et la chaleur du bois. Peu de 
place donnée au plastique et 
aux dérivés du pétrole...
Des colocs tout frais, tout beaux.

3. Comment voudrais-tu voir 
Chez Nous évoluer dans le 
temps ?

Chez nous, on a un truc 
particulier qui nous rassemble. 
On veut essayer de faire notre
part pour un futur plus humain, 
plus écologique, plus enviable.
Chez nous, c’est sur Terre, au 
milieu de tous ces vivants, qui 
essaient encore et toujours de 
s’apprivoiser entre eux. 
C’est un lieu où l’entreprise 
rencontre son époque, où se vit
l’expérience d’autres formes 
de collaboration.

C’est ce fil que l’on veut tirer 
pour les années à venir…
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SOCIÉTAL
ENGAGEMENT

AMIS POUR LA VIE
SIDIÈSE – ASSOCIATION LAURETTE FUGAIN

Depuis 2004, Sidièse soutient l’association Laurette Fugain en faveur de la recherche 
médicale contre la leucémie et l’aide aux (trop jeunes) patients. Cette année encore, nous 
avons été fiers de participer à la Course des Héros, portant fièrement les couleurs de 
l’association. 3 235 euros collectés en 2017 par 10 collaborateurs.

Le soutien de l’agence au combat 
mené contre la leucémie prend de 
multiples formes. Les collaborateurs 
sont sensibilisés aux dons de vie, 
et des dons groupés sont organisés 
régulièrement pour les aider à passer 
à l’action concrète. L’association 
bénéficie de mécénat de compétence, 
mais également de mises en relation 
fructueuses avec de nouveaux 
partenaires. 
Merci et bravo Sidiese pour cet 
engagement pérenne et fidèle. »

Delphine HOFFMANN,
Développement et Partenariats

don.laurettefugain.org

FAIRE UN DON
À L’ASSOCIATION LAURETTE FUGAIN C’EST...

ÉPARGNER
DES SOUFFRANCES

Nous luttons depuis longtemps contre LA LEUCÉMIE. 
Pour continuer ce combat, nous avons besoin de vos 
dons. Cet argent nous sert à soutenir la recherche 
médicale, améliorer le confort des malades, l’accueil 
des familles et sensibiliser le grand public aux dons 
de vie (don de sang, plaquettes, moëlle osseuse,...). 

Alors merci pour votre soutien.

http://www.alvarum.com/group/sidiese
http://www.laurettefugain.org/
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PETIT À PETIT...
SIDIÈSE – MOUVEMENT LES COLIBRIS

C’est en 2011 que commence notre 
collaboration avec le Mouvement Colibris. 
Sidièse conçoit, à l’époque la campagne 
« Tous Candidats » pour les élections 
présidentielles. En 2017, l’agence a participé 
à la campagne de sensibilisation « Le chant 
des colibris » : une tournée dans 6 villes 
de France pour créer de nouveaux espaces 
de réflexion et de débats autour d’artistes, 
scientifiques et écrivains.

« Pour nous, travailler avec
Sidièse, c’est travailler

entre amis qui partagent les
mêmes valeurs, les mêmes

rêves, les mêmes désirs.
L’équipe de Sidièse nous

aide à chaque fois à ouvrir
de nouveaux horizons,

à concilier créativité,
originalité et maîtrise

des risques. »

Mathieu LABONNE,
Directeur du Mouvement Colibris

lechantdescolibris.com

R E N C O N T R E S  E T  C O N C E R T S
ARTHUR H • ALBIN DE LA SIMONE • BASTIEN LALLEMANT • BATLIK • CHRISTINE SALEM
CYRIL DION, DEMAIN • CYRIL LAGE, PARLEMENT ET CITOYENS • DOMINIQUE A • EMILY LOIZEAU
FIXI • GAEL FAURE • GIEDRE • JOSEPH CHEDID • JULIEN DORÉ • LAETITIA VELMA • MAGYD CHERFY
MARIE-MONIQUE ROBIN, LES JOURS HEUREUX • MAXIME DE ROSTOLAN, FERMES D’AVENIR • NACH
NEVCHÉ • NICOLAS HULOT, FONDATION NICOLAS HULOT • OLIVIER LE NAIRE, L’EXPRESS • PIERRE
RABHI, COLIBRIS • PIERS FACCINI • SAGES COMME DES SAUVAGES • SEB MARTEL • SPARKY IN
THE CLOUDS • TÉTÉ • THIERRY KUHN, EMMAUS • THIERRY SALOMON, NEGAWATT • TRYO • VALPARAISO
VINCHA • XAVI DE GUSH • ZOUFRIS MARACAS, ...

6 VILLES EN FRANCE
PARIS
8 AVRIL

TOULOUSE
13 MAI

MARSEILLE
10 JUIN

BORDEAUX
25 MARS

NANTES
29 AVRIL

STRASBOURG
27 MAI

LYON
24 JUIN

https://www.colibris-lemouvement.org
https://www.colibris-lemouvement.org/projets/chant-colibris
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ÇA NE FAIT

JAMAIS TÂCHE
UN POINT RH

INTERESSEMENT
DES SALARIES
Depuis 10 ans, Sidièse reconduit un contrat 
d’intéressement volontaire pour partager 
une part du résultat avec les collaborateurs. 
En 2017, le montant de l’enveloppe 
d’intéressement a été de 57 775€  brute. Soit 
un versement moyen de 3000€ par salarié. 
Le contrat est renouvelé chaque année par 
avenant et signé par l’ensemble des salariés de 
l’entreprise.

CONDITIONS DE TRAVAIL
4ème année de notre démarche de WellBeing. 
La question du bien-être en entreprise est 
le socle de notre politique RH.  C’est avant 
tout à travers la présence et l’écoute des 
délégués du personnel qu’elle vie au quotidien. 
Ils se tiennent à disposition de tous les 
collaborateurs pour des sollicitations de tout 
ordre et apportent conseil et expérience. Une 
réunion Direction-Délégués du personnel se 
tient chaque mois, permettant à ces derniers 
d’échanger sur des points généraux ou plus 
individuels. D’autre part, chaque nouvel 
arrivant, salarié-e ou stagiaire, se voit remettre 
un kit d’accueil par un collaborateur “référent“. 

POLITIQUE DES STAGIAIRES
L’agence mène une politique en matière de 
stages portée sur le gain de compétences 
et l’accès au monde du travail. Elle a été 
renouvelée en 2015 : la revalorisation de leurs 
indemnités et le quota de 10 % sur l’effectif 
global. Pour les longs stages (plus de 4 mois), 
une revalorisation de l’indemnité (au-delà du 
minimum légal) est effective dès le quatrième 
mois. Sidièse offre aux stagiaires de l’agence 
(faisant un stage de plus de trois mois) les 
frais d’inscription à L’European Advertising 
Certificate, qualification européenne reconnue 
dans le secteur de la communication. Ce 
diplôme a pour ambition de fournir une 
compréhension approfondie de la publicité 
et de son fonctionnement et s’inscrit comme 
le complément idéal d’une expérience 
quotidienne en agence.

D’autre part, dans le cadre du plan handicap 
de l’AACC, Sidièse s’est portée volontaire 
pour accueillir un élève atteint d’autisme 
dans notre beau studio. Accompagné par un 
éducateur spécialisé, un adolescent autiste a 
pu découvrir nos métiers de créatifs pendant 
une semaine. Cette initiative repose sur un 
constat brutal : 51% des personnes ayant un 
handicap reconnu n’ont aucun diplôme.

« Ce partenariat est particulièrement 
important pour les élèves dans la mesure 
où il est encore plus difficile pour eux que 
pour les autres collégiens d’accéder à des 
stages en entreprise. Cette semaine est 
fondamentale pour la découverte de ce que 
peut représenter de façon concrète le marché 
du travail aux yeux de ces élèves qui peuvent 
ainsi progresser dans la gestion de tâches 
quotidiennes comme le respect des horaires, 
le travail en groupe, la gestion du stress“. 

Chiara FIASCHI 
Professeure Coordinatrice d’Ulis - Unités 
localisées pour l’inclusion scolaire 



C ’est en 2016 que nous initions la 
transformation de notre gouvernance. 
Impulsée par un « parrain » de 

l’holacratie en France - Jean-Michel Gode 
- cette mutation a bouleversé nos modes 
opératoires. Et c’est mieux. Aujourd’hui, 
chaque collaborateur est impliqué dans la vie 
de l’agence via des projets individuels : gestion 
des déchets, promotion de la biodiversité, 
formation à l’écoconception, mapping des 
fournisseurs, etc. 

Nos traditionnelles réunions hebdomadaires 
sont devenues des moments privilégiés 
d’échanges, propices à l’identification de 
difficultés et naturellement… de solutions.

GUIDE DE SURVIE
DU NÉO-HOLACRATE
L’holacratie permet de :
- décentraliser la prise de décision
- autonomiser et interconnecter chacun   
  d’entre nous
- gérer les tensions avec bienveillance
- gérer la charge de travail
- diversifier nos actions
- identifier de nouveaux axes de progrès 

1. L’holacratie chez Sidièse, comment ça fonctionne ? 

J’aime le parallèle entre le fonctionnement holacratique et le 
fonctionnement du corps humain. L’entreprise est le corps dans 
sa globalité, naturellement composé d’organes - les différents 
cercles - et les salariés des cellules avec des rôles attribués. 
Ainsi chez Sidièse, nous sommes comme des cellules, avec 
tous des angles de vue différents de la structure et de son 
fonctionnement. C’est là toute la richesse de l’Holacratie 
: permettre à chacun, peu importe le niveau hiérarchique, 
d’avoir un temps de parole pour faire part de ce qu’il remarque. 
L’autorité et le leadership sont distribués en rôles, permettant à 
chacun de contribuer aux objectifs et à l’amélioration continue 
de la société, c’est une vraie force ! En tant que collaborateur, ça 
donne du sens au travail et ça permet de libérer les énergies et 
potentiels de chacun, souvent peut valorisés dans les structures 
classiques.

2. Quel est ton rôle ?

Mon rôle dans l’Holacratie chez Sidièse, c’est la facilitation. 
J’anime les réunions de Triage et de Gouvernance de deux 
cercles. 
Je suis ainsi garant du respect de la méthodologie très stricte de 
l’Holacratie. J’aide les collaborateurs à exprimer leurs points de « 
tensions » et à exprimer le ou les besoin(s) lié à cette tension.

3. Comment aller plus loin ? Tes souhaits pour demain ?

Le fonctionnement en Holacratie n’est jamais figé, on se rend 
compte que parfois il y a des trous dans la raquette, ou tout 
simplement des choses à améliorer pour gagner en efficacité ou 
en pertinence. Alors on cherche des solutions, on essaye… ! 

L’idée est de rester dans la mouvance et l’observation constante 
afin de pouvoir s’adapter aux mutations de l’entreprise. 

SIDIÈSELA GOUVERNANCE

À

LOUIS GRINGOIRE
CHEF DE PROJET
ET FACILITATEUR

D’HOLACRATIE CHEZ SIDIÈSE

3 QUESTIONS 
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http://holacracyinsider.com/#about


• LUTTE CONTRE LA CORRUPTION ET ACHATS RESPONSABLES

On ne peut prétendre avoir une démarche de responsabilité sans mesurer ses risques potentiels 
en termes d’éthique des affaires. Que ce soit dans des collaborations de court, moyen et long 
terme ou dans le cadre d’appels d’offre, nous veillons à adopter une attitude respectueuse et 
exemplaire vis-à-vis de nos interlocuteurs. C’est-à-dire ? Transparence budgétaire, respect des 
règles d’AO (nous sommes signataire de « La Belle Compétition », charte de bonne pratique 
dans le cadre des compétitions d’agences), attention particulière portée aux cadeaux et 
invitations, etc. 
Par ailleurs, nous interrogeons nos fournisseurs sur des critères de responsabilité sociale et 
environnementale et tenons à jour un tableau de suivi sur ces derniers. Pour certains de nos 
partenaires récurrents (print, audiovisuel), nous demandons un engagement formel de respect 
des meilleures pratiques sectorielles.

ISO 26 000
Nous avons adopté cette 
norme en 2015. Elle fait 
l’objet d’une revue des 
engagements et d’une 
évaluation par les auditeurs 

d’ECOCERT Environnement. La norme 
ISO 26 000 nous a permis en 2015 de 
renforcer la structure de notre dialogue 
avec nos parties prenantes mais également 
d’améliorer le lien entre notre cœur de 
métier et notre démarche RSE. Et 2008, 
nous œuvrons à encourager et généraliser 
les éco-gestes, systématiquement mis à jour 
et renforcés, année après année.

PUR PROJET
LA COMPENSATION EN ACTION
Pour la troisième année consécutive, nous 
confions notre ambition de compensation 
carbone à Pur Projet. Le montant reste 
faible et symbolique, mais contribuer à des 
beaux projets d’agroforesterie donnent 
encore plus de valeur à nos efforts de 
réduction menés pendant l’année.

FOR US, BY US.
ENCOURAGER DES 
COMPORTEMENTS
TOUJOURS PLUS 
RESPONSABLES…
CHEZ NOUS

CHEZ NOUS
L’ ÉCOOLOGIE D’ENTREPRISE NATURELLEMENT !

L’E
NVIRONNEMENT
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http://www.ecocert-environnement.com
https://www.purprojet.com/fr/notre-reseau/
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HOURAH, NOUS SOMMES 
OFFICIELLEMENT ÉCO-MOBILES
Breaking news, la voiture pour aller au travail, 
c’est fini ! Aujourd’hui, personne chez nous ne 
se sert de son auto pour ses déplacements 
quotidiens. Grande tendance 2017 : le vélo 
électrique. D’ailleurs, nos deux places de 
parking ont été converties en garage à vélo. 
Notre communauté d’éco-travellers se porte 
à merveille et nous veillons à traduire cette 
bonne pratique dans nos déplacements 
longues distances. Le train, sinon rien !

A NEW DAY – A NEW LIFE
Dans le cadre d’une sensibilisation à 
l’upcycling, nous avons demandé à l’entreprise 
Bilum de donner une nouvelle vie à la bâche 
de notre stand sur le salon Produrable. Nous 
avons nous-mêmes choisi les formes de 
découpe nous permettant de crée trousses 
et porte-cartes à offrir à nos clients et 
partenaires.

SIDIESIENS E-RESPONSABLES
Dans une étude parue en 2012, l’ADEME 
rappelait que les technologies du numérique, 
de l’information et de la communication 
pourraient représenter 13,5 % de la 
consommation électrique de la France, soit 5 %
des émissions françaises de gaz à effet de 
serre. Au sein d’une entreprise française de 100
personnes, chaque salarié reçoit quotidiennement
environ 58 courriels et en envoie 33. C’est 
beaucoup, et ça peut coûter cher à la planète. 
Dans nos métiers c’est beaucoup plus ! Ces 
messages sont stockés dans des data centers 
qui consomment de l’énergie de manière 
continue. Ne garder que le nécessaire ! Du 
3 au 13 janvier 2017, nous avons réalisé nos 
e-cleaning days. L’idée ? Se donner dix jours 
pour supprimer les e-mails stockés inutilement 
sur nos boîtes mail et tous nos déchets 
électroniques.

https://www.bilum.fr/e-commerce/fr/


À QUOI ON TOURNE ?
À LA GREEN ÉNERGIE !
Nous avons fait le choix d’un fournisseur 
d’énergie verte et solidaire ENERCOOP mais 
ce n’est pas une raison pour ne pas surveiller 
notre consommation au quotidien. Ce n’est pas 
nous qui avons trouvé ce slogan mais on l’aime 
bien quand même : la meilleure énergie c’est 
celle qu’on ne consomme pas ! • favoriser les 
produits éco labellisés.

CONSOMMER MIEUX, 
GASPILLER MOINS !
Pour sensibiliser les collaborateurs à la 
consommation d’énergie, il n’y a pas de 
petits gestes. Eteindre les ventilateurs l’été 
en quittant son poste de travail, la lumière 
en partant d’une salle et même débrancher 
les chargeurs. un « chargeur à vide » 
consommerait environ 0,5 kWh par an (s’il 
n’est jamais débranché). OK c’est très peu mais 
cela compte dans notre rapport à la prise !

CHEZ NOUS, DES BUREAUX
GREEN ET SOLIDAIRES !
Pour son déménagement prévu en décembre 
2017, Sidièse a poursuivi sa collaboration avec 
Extramuros, entreprise de menuiserie qui 
allie une très forte expertise en up-cycling et 
économie circulaire à un projet d’insertion de 
personnes éloignées de l’emploi.
Extramuros crée du mobilier haut de gamme à 
partir de bois récupéré et revalorisé. Pour Chez 
Nous, ils ont réalisé de magnifiques bureaux et 
une belle table de réunion !

LAISSER
UN CHARGEUR

BRANCHÉ
QUI NE CHARGE RIEN,

C’EST COMME
LAISSER UN ROBINET OUVERT !

ÇA NE SERT À RIEN ET 
ÇA COUTE CHER !

À

CLARA IEHL
CHEF DE PROJET

ET GRANDE MANITOU
DES ÉCO-GESTES
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http://www.enercoop.fr
https://www.extramuros-paris.com/qui-sommes-nous
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1. Comment es-tu référente des éco-gestes
à l’agence ?

Il y a un an, on m’a proposé de m’emparer du sujet 
éco-gestes. Pour moi, c’est le B.A-BA quand on est 
une agence responsable, j’ai donc accepté. Direct.

2. Quel était ton ressenti quant aux habitudes de 
tri, de gaspillage et de gestion des déchets de 
tes collaborateurs ?

Globalement pour le tri il y avait de bonnes
habitudes dans les anciens locaux, à Boulogne.
Il fallait simplement se motiver pour porter
l’amoncellement de bouteilles en verre jusqu’au
container le plus proche !
Quand on a changé de locaux, ça s’est compliqué.
Le dispositif de tri n’est plus le même. Et on a 
emménagé avec de nouvelles personnes, qui n’ont 
pas forcément les mêmes habitudes et sensibilités 
par rapport au tri. Je repasse régulièrement pour 
sortir un emballage recyclable de la poubelle 
normale ou au contraire sortir des ordures 
ménagères de la poubelle jaune. Et sur le gaspillage 
alimentaire, je trouve qu’on a une grande marge de 
progression. 

3. Tes efforts portent-ils leurs fruits ? Quelles sont tes 
ambitions pour demain en la matière ?

Oui, à force de sensibiliser gentiment, il y a du 
mieux ! Parfois des collaborateurs viennent me 
voir spontanément pour me demander “ça se 
trie ça ?“ J’aimerais rencontrer le prestataire qui 
s’occupe du ménage pour voir ce qu’on pourrait 
améliorer ensemble. Concernant les éco-gestes 
d’une manière générale, on va installer des stickers 
un peu partout avec des rappels pour éteindre les
lumières, faire attention aux impressions, éteindre
les ordinateurs le soir, ce genre de chose. Mon 
ambition, en dehors du tri, c’est de progresser
sur le zéro déchet : prendre son sac quand on 
va faire des courses le midi, dire « non merci 
» aux couverts en plastique quand on prend 
à emporter… Et lutter contre le gaspillage 
alimentaire !

À

CLARA IEHL
CHEF DE PROJET

ET GRANDE MANITOU
DES ÉCO-GESTES

3 QUESTIONS 
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BILAN CARBONE
Notre Bilan Carbone 2017 pour notre périmètre s’élève à 37 tonnes de CO2 (avec une 
incertitude de 25% sur l’ensemble des émissions. Si l’on devait chercher une comparaison 
symbolique, cela ferait l’équivalent de 4 tours du monde en voiture, soit
160 000 kilomètres. C’est trop mais on progresse.
Le passage chez Enercoop (fournisseur d’électricité d’origine renouvelable) en 2016 a permis de 
réduire nos émissions d’au moins 30% par rapport à 2014. 

Extrait du bilan et les principales 
préconisations de notre auditeur

B&L Evolution :

« Sidièse semble avoir activé des leviers efficaces 
afin de réduire son bilan carbone. Inscrire les 

mesures de réduction dans une démarche 
volontaire, en définissant des objets précis et 

des moyens d’actions, permettrait de valoriser 
efficacement la politique de l’entreprise, en 

particulier pour les secteurs énergie et déchets. » 

QUELQUES PRÉCONISATIONS :
ENERGIE : 
• réduire les consignes de chauffage de 1°C.
• continuer la formation aux écogestes

ACHATS
• privilégier le matériel rechargeable
• favoriser les produits éco labellisés

DÉPLACEMENTS
• favoriser les réunions en visio-conférence

IMMOBILISATIONS
• Allonger la durée de vie du parc informatique 
en favorisant l’entretien et la réparation. »

DÉPLACEMENTS
PROFESSIONNELS

CONSOMMATION
ÉNERGÉTIQUE

FRET VERS CLIENT DÉPLACEMENT
DOMICILE TRAVAIL

MATÉRIAUX
ENTRANT
ET SERVICES
DÉCHETS
DIRECTS

IMMOBILISATIONS

BILAN CARBONE 2015 BILAN CARBONE 2017

41%
37%

33% 39%

8%11% 6%
6%

9% 1%

3%

1%

5%

0% FRET DEPUIS FOURNISSEUR
0% DÉCHETS DIRECTS0% FRET DEPUIS FOURNISSEUR



29

PAPIER
BONNE PRATIQUE

Depuis 2010, l’ONG Riposte Verte conduit, en partenariat avec WWF France, une étude sur 
le bon usage du Papier de Bureau dans les Documents Institutionnels, Promotionnels et 
Editique (DIPE). En 2016, le périmètre d’étude s’est élargi aux Produits Papier mis sur le 

Marché (PPM) car ils représentent des volumes considérables, notamment pour les acteurs de la 
grande distribution. Sidièse s’est portée volontaire pour répondre à cette enquête sur la bonne 
gestion du papier et ses pratiques métier. Nous sommes super fiers de témoigner d’une bonne 
gestion tant au niveau des achats (papier recyclé ou labellisé PEFC et FSC), de nos exigences 
auprès de nos prestataires d’impression (ISO14001) et du geste de tri à l’agence.

BELLE PERF’

http://www.riposteverte.com/sites/default/files/documents/Observatoire/Barometre_PAP50_Entreprises_2017.pdf
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CA

3 178 769 €

MB

2 407 332 €

NOMBRE DE SALARIÉS

15

STAGIAIRES

2

VÉLOS

5

CONSOMMATION
ÉLECTRIQUE

51 310 Kwh

CLIENTS

102 

ACTIONNARIAT

6
COLLABORATEURS

PAPIER COLLECTÉ
EN 2017

945 KGS

CLEFS
NOS CHIFFRES
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